

Liberasys mise sur les logiciels libres

La petite entreprise installée à Soye vient de décrocher son premier appel d'offres, avec la ville de Lorient. Elle a développé pour la collectivité un système de suivi des consommations d'énergie.

L'entreprise

Liberasys est installée à la pépinière d'entreprises de Soye depuis 2015. Gautier Husson, 36 ans, en est le créateur et le dirigeant. Le créneau de la jeune société ? Proposer, à partir de logiciels libres, des solutions informatiques - et les conseils qui vont avec - aux entreprises, associations et organismes publics.

C'est à ce titre qu'elle vient de remporter un appel d'offres auprès de la ville de Lorient. L'entreprise a mis au point un programme de suivi des consommations d'énergie, à partir de logiciels libres.

« La ville de Lorient souhaitait un système de collecte et d'affichage des consommations et des productions d'énergie de ses bâtiments : ceci dans un but d'efficacité énergétique », décrit Gautier Husson, ingénieur en électronique informatique de formation.

« Un système réutilisable »

On passera sur les détails (très techniques) du dispositif conçu par Liberasys. « Le système, sécurisé, est en test à l'école de Kermélo, indique Gautier Husson. Avec la Ville, j'ai travaillé sur l'architecture, l'ingénierie, la réalisation et la mise en place du programme. L'objectif est de disposer, avec un tel système, de plus en plus de mesures sur de plus en plus de bâtiments. »



Gaëtan Husson (au premier plan, à droite) a reçu une délégation européenne dans son entreprise, à Soye, en lien avec le projet Empower.

Puisqu'il utilise des logiciels libres, l'intérêt du programme développé par Liberasys est qu'il est « réutilisable par des entreprises ou autres structures, désireuses de suivre l'objectif de maîtrise et de diminution de leur consommation énergétique. Toute la chaîne est appro- priable. »

Cette initiative innovante, Gaëtan

Husson a eu l'occasion de la présenter à la délégation européenne qu'il recevait dans ses locaux de Soye, la semaine passée. La visite s'est faite dans le cadre du projet européen Empower : un projet auquel participe la ville de Lorient (comme huit autres villes lauréates).

Sa feuille de route ? Échanger les bonnes pratiques dans le but de ré-

duire, grâce aux nouvelles technologies, les émissions de CO² des bâtiments publics.

Pour l'instant, Liberasys ne compte aucun salarié. « Peut-être que ça changera l'année prochaine, précise son dirigeant. Le réseau clients s'étioffe. »

Catherine JAOUEN.